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                                 Ata da Audiência Pública para discutir a LOA/2023. 

 
 
Aos 23 (vinte e três) dias do mês de novembro do ano de 2022, às 

09h00 (nove horas) sob a presidência do vereador Francisco Filho e 

propositura da comissão de constituição, justiça e redação final em 

conjunto com a comissão de finanças, orçamento e fiscalização 

financeira desta Casa situada na Rua Sá e Albuquerque número 564, 

bairro Jaraguá reuniu – se em audiência pública híbrida para 

discussão do projeto de lei nº 30/2022 de autoria do poder  executivo 

municipal que estima a receita e fixa as despesas do município para 

o exercício financeiro de 2023. O senhor presidente, convidou para 

compor a mesa de honra os senhores: João Felipe Alves Borges – 

secretário municipal de economia. Jailton Nicácio – diretor de 

planejamento orçamentário. Maria Martins - presidente da 

associação dos moradores do bairro Trapiche da Barra. 

Estiveram presentes os vereadores: Brivaldo Marques, Eduardo 

Canuto, Fernando Holanda, Gaby Ronalsa, Joãozinho, João 

Catunda, Leonardo Dias, Silvania Barbosa, Teca Nelma e Valmir 

Gomes. Facultada a palavra para os membros da mesa fizeram uso 

os senhores: João Felipe Alves Borges – apresentou slide sobre o 

projeto de lei orçamentária anual PLOA-2023: PPA – LDO – LOA e 

PLOA 2023. Receita por categoria, receita por origem, despesa por 

função e despesa por grupo. Participa Maceió – audiências públicas 

e participação digital sendo três audiências realizadas. Boas práticas 

no orçamento – priorização por RA. Participa Maceió – painéis de 

transparência. Boas práticas no orçamento – limite para abertura de 

crédito adicional suplementar. Investimento com fontes do tesouro 

municipal - investimentos com recursos próprios. Investimento 

prefeitura de Maceió – série histórica 20 anos. Capacidade de 

pagamento (CAPAG) – solvência financeira dos entes subnacionais. 

Nesse momento foi passada a palavra para os representantes da 
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sociedade civil organizadas apresentarem as suas demandas, 

senhores: Clébio Alves, Erasmo Pereira, Fabio dos Santos, 

Adison Fidélis, Heleno José Batista, Rôse Gouveia e Rejane 

Davino. O senhor presidente registrou a presença via zoom da 

promotora de justiça, doutora Fernanda Moreira. Continuando a 

participação da sociedade civil organizada para apresentarem as 

suas reivindicações usaram a palavra os senhores: Antônio Gomes 

de Vasconcelos, Messias Mendonça, Teovan Omena, Antônio 

Marcio, Edvaldo Carlos, Alessandro Fernandes, Alessandra 

Hora, Cícero do Leite, Tiago Thomaz, Higino Vieira, Maciliano 

Teixeira, Gildo Santana, Tibério Guimarães, Lidiane F. de 

Almeida, Maciel dos Santos, Elton dos Santos, Liziane de 

Medeiros, Maria Aparecida da Silva Martins, Alfredo dos Santos, 

Juliane e Leandro Manoel. Após, o senhor Diogo Farias – analista 

de planejamento e orçamento da Câmara Municipal de Maceió, 

discordou da dotação orçamentária apresentada e cobrou gestão na 

administração do município. Finalizando, falou que não falta recursos 

financeiro para qualquer demanda da população. O vereador 

Leonardo Dias, lamentou e trouxe a sua preocupação com a redução 

do orçamento para a CETEL e deixou claro que apresentará uma 

emenda para o aumento do recurso para a mesma. Lamentou 

também o aumento do orçamento para outras secretarias onde vê 

com isso um desiquilíbrio das prioridades. Sugeriu que essas 

questões sejam revistas. A vereadora Teca Nelma disse que, apesar 

da apresentação do plano acredita que o orçamento não reflete as 

necessidades da população e pede esclarecimento prático.  

Salientou a disparidade dos investimentos e citou alguns exemplos 

como também algumas cobranças. O vereador Francisco Filho 

colocou que atualmente as discussões estão mais voltadas para os 

acontecimentos na política no Brasil do que vim a câmara de 

vereadores para cobrar melhorias ao poder público. Completou que,  



 

  
ESTADO DE ALAGOAS 
CÂMARA MUNICIPAL DE 

MACEIÓ 

SETOR DE ATAS E DEBATES 
 
 
 
todas as reivindicações aqui apresentadas serão analisadas por este 

vereador e dentro do possível as emendas serão apresentadas. 

Falou que viu com atenção as colocações do secretário João Felipe 

Alves Borges relacionadas aos investimentos e espera que a peça 

orçamentária seja passada para a prefeitura atendendo os anseios 

da população. A vereadora Silvania Barbosa percebeu que as 

reivindicações apresentadas são as mesmas feitas com frequências 

nesta Casa e precisamos nos debruçar para verificar o que de fato 

será remanejado. Lembrou o projeto de lei de sua autoria onde 

determina a isenção do pagamento da taxa de IPTU para os 

moradores das ruas que não são pavimentadas e concluiu 

comentando sobre o recurso para a vice – prefeitura de Maceió e que 

pode ser remanejado para as demandas do município. O vereador 

Fernando Holanda ressaltou que apartir dessa audiência temos cinco 

dias para pontuar as apresentações dos vereadores dentro das 

reinvindicações aqui apresentadas. O vereador Brivaldo Marques leu 

a mensagem enviada via zoom pela promotora de justiça doutora 

Fernanda Moreira. A seguir o senhor João Felipe Alves Borges 

respondeu algumas reivindicações e indagações apresentadas como 

também colocou a assessoria de comunicação da secretaria 

municipal de economia a disposição de todos que serão contactados 

individualmente. O vereador Leonardo Dias pediu informações sobre 

os altos investimentos no transporte público onde houve por parte 

desta Casa vários estudos sobre a questão sem que houvesse 

respostas.O secretário colocou a necessidade de um debate para 

que se possa chegar a conclusão dos valores investidos. O vereador 

Brivaldo Marques deu por encerrada a audiência e agradeceu a 

presença de todos.  Do que, para constar, lavrei e digitei a presente 

ata que dato e assino. Maceió, 23 de novembro de 2022 – João 

Antônio Leite de Cerqueira – Chefe de Divisão e Redação de Atas e 

Debates. 
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Ata da Audiência Pública para debater o PPA – Plano Plurianual 2022/2025. 

 

  

Aos 20 (vinte) dias do mês de dezembro do ano de 2021, às 14h (quatorze 
horas) sob a propositura da comissão de justiça e orçamento e 
presidência do vereador Francisco Filho, reuniu – se na Câmara 
Municipal de Maceió situada na Rua Sá e Albuquerque número 564, bairro 
Jaraguá para debater o PPA 2022/2025. A mesa diretora foi composta 
pelos senhores: Brivaldo Marques – vereador. Teca Nelma – vereadora. 
Fernanda Moreira – promotora de justiça (representando o ministério 
público estadual). Jailton – representando a secretaria municipal de 
economia. Ivan – secretário do Governo municipal. Foram registradas 
as presenças dos vereadores Leonardo Dias e Silvania Barbosa 
(presencial) online: Aldo Loureiro, Cal Moreira, Eduardo Canuto, 
Joãozinho e Davi Davino. Facultada a palavra para os membros da mesa 
de honra fez uso o senhor Jailton onde explanou o que foi feito pelo poder 
executivo sobre o plano plurianual que é um planejamento a médio prazo e 
contém todas as diretrizes e objetivos daquilo que deve ser realizado no 
território municipal e dentro dessa planície é feito um diagnóstico e visto as 
propostas do prefeito e sugestões da população. Falou das propostas do 
executivo que foram apresentadas para a população por meio da 
plataforma participa Maceió onde sugestões foram feitas e as que foram 
aprovadas pelos técnicos da prefeitura encontram – se no PPA. Explicou 
que, a proposta passou pela receita levando em conta a situação local e 
nacional e em cima disso foi feito ajustes para que a mesma se 
materialize. Concluiu, dizendo que o plano encontra – se aqui para ser 
debatido e executado no município de Maceió. Passada a palavra para a 
sociedade civil organizada apresentar suas reinvindicações e 
questionamentos fizeram uso os senhores: Alessandro Fernandes, 
Maurício Sarmento, Tibério Guimarães, Jackson Lira, Higino Vieira, 
Walisson Fidelis, Mário Farofa, Erivaldo Paulino (representando a 
comunidade do bairro Jacintinho), Mailton Souza (representando o 
Parque dos Caetés no bairro Benedito Bentes), Sergiane Araújo 
(representando os conselheiros tutelar). Após, o vereador Leonardo 



 

 

Dias reportou – se a reunião ocorrida entre a comissão da criança e do 
adolescente desta Casa e os conselheiros tutelares onde foi tratado sobre 
a lei nº 6.378 de 06 de abril de 2015 e foi ponderado pelos mesmos 
algumas situações e este vereador tem em mãos algumas emendas 
prontas. Concluindo, solicitou uma reunião junto ao secretário de Governo 
municipal sobre esse assunto após esse momento. A seguir, Fernanda 
Moreira parabenizou a todos por esse momento salientando a importância 
desta Casa que serve como um elo entre a população e os poderes. Após, 
a vereadora Silvania Barbosa ressaltou a importância da participação de 
todos os conselheiros tutelares nessa audiência bem como do secretário 
de Governo municipal. Lamentou o que vem acontecendo com as crianças 
e concorda com a participação da prefeitura nessa discussão. Em seguida, 
a vereadora Teca Nelma falou da dificuldade que tem para entender o PPA 
que não comtempla todas as promessas do Governo e esta vereadora 
apresentou várias emendas. Ratificou que não concorda com o plano e 
trouxe as reivindicações da senhora Alessandra representante do conjunto 
Paulo Bandeira. O senhor presidente, passou para a mesa de honra as 
perguntas enviadas online onde junta as demais aqui apresentadas foram 
respondidas pelo senhor Jailton. Em seguida, o vereador Brivaldo Marques 
parabenizou a todos presentes e deixou o seu gabinete a disposição. O 
senhor presidente comentou que desde o início do seu mandato tem 
tentado fortalecer entre os poderes a importância da participação da 
população nas discussões onde não percebe um melhoramento das 
participações e mudanças dos participantes. Falou dos problemas da 
nossa cidade a exemplo das habitações construídas sem nenhuma 
estrutura física para as famílias e a quantidade de emendas apresentadas 
para o PPA como nunca vista. Declarou encerrada a audiência e 
agradeceu a presença de todos. Do que, para constar, lavrei e digitei a 
presente ata que dato e assino. Maceió, 20 de dezembro de 2021. Maria 
Jairivane Sena da Silva - Redatora de Atas e Debates.   
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 Audiência Pública Lei de Diretrizes Orçamentária, para o exercício de 2023, 
encaminhada pelo Executivo, Câmara Municipal de Maceió Biênio 2022-2023 

 
 

Aos (20) vinte dias do mês de junho do ano de 2022, às 15 horas, sob a 
presidência do vereador Francisco Holanda filho. O Senhor Presidente declara 
aberta a Audiência Pública, sendo a mesma de forma hibrida, vamos debater 
a mensagem 20/2022 encaminhada pelo Executivo Municipal que dispõe sob 
a Lei de Diretrizes orçamentárias PLDO, para elaboração do Orçamento Geral 
do Município de Maceió para o exercício de 2023 e dá outras providências,        
onde essa Audiência está prevista pelo regimento interno dessa Casa 
Legislativa e foi convocada pelo Presidente da Comissão de Justiça e 
Redação Final vereador Francisco Holanda Filho e pelo Presidente da 
Comissão e Finanças Orçamento e Fiscalização Financeira vereador Brivaldo 
Marques. Passa a discorrer a nível de conhecimento a LDO- compreende as 
metas e prioridade da administração pública e tem como principais 
competências orientar a elaboração da Lei Orçamentária Anual LOA, dispor 
sobre as alterações da Legislação Tributária e estabelecer a política de 
aplicação das agências oficiais de fomento. Nesse momento convida para 
compor a mesa; vereador Brivaldo Marques, Representante da Secretaria 
Municipal de Economia- Secretário João Felipe Alves Borges, Sr. Thiago 
Cerqueira- Secretário Adjunto de Governo, Sr. Edson Pina- Representante da 
associação do Fisco, Sra. Lenida Luna- representando a população e os 
Sindicatos em Geral, Secretário José Lima Neto – Secretaria de Controle 
Interno, em tempo que registra a presença dos vereadores; Raimundo 
Medeiros, Joãozinho, Leonardo Dias, Aldo Loureiro, Oliveira Lima, Fernando 
Holanda, Eduardo Canuto, João Catunda, Siderlane Mendonça, Dr. Walmir, 
Cal Moreira, Silvania Barbosa, Gaby Ronalsa e o Secretário de Governo Sr. 
Ivan Carvalho. Agradece a presença dos técnicos da SEMEC, Sr. Jailton- 
Diretor de Planejamento Orçamentário, Sr. Clistenes Calheiros- Diretos de 



 

 
ESTADO DE ALAGOAS 
CÂMARA MUNICIPAL DE MACEIÓ 

SETOR DE ATAS E DEBATES 

 
 
 
 
Contabilidade, Sra. Ana Flavia Brito- Diretora de Execução orçamentária, Sr. 
Adelmo Mota- Coordenador de Planejamento Orçamentário, Sr. Lucas – 
Contador, Sr. Fernando- Secretário Adjunto de Economia. Nesse momento o 
Senhor Presidente passa a explicar o rito a ser seguido para realização dessa 
Audiência Pública. Foi facultada a palavra ao Secretário de Economia de 
Maceió, Sr.João Felipe fala da importância desse debate no tocante a LDO, 
sendo importante para o avanço da cidade de Maceió. Faz registro que essa 
nova gestão em janeiro de 2021 encontrou as finanças desse município no 
mínimo desorganizadas, onde faltava conhecimento das próprias finanças. 
Fala que esse debate da LDO será contextualizando. Logo após já se coloca 
à disposição dessa Casa Legislativa, passando a iniciar uma apresentação de 
como será dado as finanças, mostrando os avanços de Maceió em sua 
organização fiscal de forma perene com o portal da transparência, fazendo a 
receita crescer com a valorização dos servidores, fazendo investimentos sem 
enforcar ninguém com a responsabilidade devida que nos cabe. Fala da 
evolução da receita e como estamos evoluindo com receita própria dentre 
outros. Passa a mostrar limites e formas para apresentação das emendas de 
forma disciplinada com mais simplicidade e inovação com uma demonstração 
especifica junto a OCA – orçamento da criança e do adolescente, que foi 
aplicado na LDO do ano passado e estamos aplicando esse ano. Vale reforçar 
que o orçamento da criança e do adolescente no ano de 2022 e a pouco mais 
de um mês entregamos uma transparência como forma de acompanhamento 
dessas contas ao Ministério Público e já está disponível no portal da 
transparência, ressaltando que esse é um dos compromissos da gestão JHC, 
transparência nas contas, sendo importante para própria gestão para fazer o 
acompanhamento em relação a OCA, assim avançamos em vários sentidos, 
por fim faço uma citação de Graciliano Ramos ( é fácil se livrar das 
responsabilidades. Difícil é escapar das consequências, por ter se livrado 
delas.), em tempo que agradeço a todos. Nesse momento o Presidente 
vereador Francisco Holanda passa a Presidência ao vereador Brivaldo 
Marques, em tempo que convida para fazer uso da palavra o Sr. Diego Farias 
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fala que pela primeira vez estamos tendo a presença dos secretários do 
município de Maceió, para que possa nos esclarecer termos e ações técnicas 
que são de competência dos mesmos em suas respectivas pastas nesse 
projeto da Lei de Diretrizes orçamentária, onde o mesmo surgiu com a 
constituição federal. Discorre sobre a importância da realização dessa 
audiência, onde seria positivo já ter tido essa audiência e até mesmo levar 
para as comunidades através dos vereadores dessa Casa Legislativa e assim 
levar esclarecimento e fomentar o desenvolvimento, onde essa discussão é 
devida, pois estamos falando de um orçamento de 3 bilhões de reais que a 
Prefeitura de Maceió vai arrecadar esse ano. Cita as 13 secretarias do 
município, onde vem aguardando a reforma administrativa que até o momento 
não aconteceu, passando a citar a secretaria de turismo que é com a de 
esporte e no seu entendimento, não é devida essa junção, dentre outras. Em 
tempo que parabeniza a equipe do Prefeito JHC pela participação efetiva que 
não tivemos na gestão passada principalmente no PPA, porque essa LDO é 
um recorte do PPA, um PPA mal feito é uma LDO malfeita. Em seguida 
parabeniza a evolução que estamos tendo, em seus artigos com as 
responsabilidades devidas a exemplo do Portal da Transparência. Passa a 
discorrer sobre a importância dos anexos e suas prioridades e essas 
audiências nos dá a oportunidade de um debate para trazermos e discutirmos 
ideias para melhorias com responsabilidade fiscal. O senhor Presidente 
vereador Brivaldo Marques registra a presença do Secretário de Infraestrutura 
Sr. Fabricio Galvão, em tempo que retorna o andamento da audiência pública, 
chamando para usar a tribuna todos que deram seu nome para fazer uso da 
palavra; Sr. Alvaro Mazone vem em nome dos servidores, onde discorre sobre 
a importância da valorização da classe, onde essa valorização reflete 
positivamente na população com melhorias nos serviços. Sra. Franciele 
Guimaraes assessora de projetos e orçamento público da vereadora Teca 
Nelma e ao analisarmos a LDO temos algumas críticas em especial a 
justificativa que a Prefeitura está apresentando na LDO referente aos tetos de 
gastos em especial aos servidores e as emendas parlamentares, sendo 
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louvável que a Prefeitura tenha prudência com as contas públicas e inovação 
é investimento no capital social, passando a citar meios como o movimento 
lgbt, mulher, pessoa com deficiência dentre outros, a exemplo do que a 
vereadora Teca Nelma fez destinando parte das emendas dela para grupos 
de vulnerabilidade social e é por isso que existe grupos de separação de 
poderes para um equilíbrio. Para concluir deixa sugestão é que venhamos a 
equipara a nível federal, com o valor de 1,2% onde só 0,3% é para saúde, 
temos que lembrar que em nossa Lei Orgânica não temos uma regra para 
emendas parlamentar e temos que buscar fazer essa modificação, em tempo 
que convida os demais vereadores para essa tentativa de mudança, onde a 
Lei ela tem que cumprir as necessidades sociais. Sr. Rogerio Auditor Fiscal do 
Município de Maceió passa a falar sobre investimento e a capacidade do 
mesmo para alcançar as economias previstas. Sr. Reinaldo Oliveira fala como 
cidadão comum de Maceió, porem querendo a responsabilidade com os 
gastos públicos, onde temos que melhorar nos transportes públicos, temos 
que nos ater a quadra chuvosa que sempre nos causa danos, dentre outros, 
onde espera o investimento certo para as devidas prioridades em melhorias. 
Nesse momento o vereador Francisco Holanda Filho, em tempo que convida 
o Sr. Fernando Doria fala representando-os invisíveis a comunidade da 
serraria, onde no local uma chuva desabrigou em torno de 20 famílias há 28 
anos atrás e essas famílias estão morando em uma escola Jose Correia Costa, 
situada no Conjunto Senador Rui Palmeira, já solicitamos várias vezes a essa 
Casa atenção especial para retirar da citada escola essas famílias, onde a 
escola foi feita para educar e não para moradia. Sr. Lucian Santos fala da 
importância dessa audiência, em tempo que faz explanação dos planos LDO, 
parabenizando a atual gestão que está se tornando menos dependente de 
repasses provenientes de estado e da união. Sr. Alexandro Fernandes 
parabeniza esse debate, trazendo o que contempla a saúde passando a 
pontuar sobre a importância de um Hospital Público Municipal, sendo 
necessário para população de Maceió. Sra. Noelia vem a essa Casa 
representando o Conselho Municipal dos Direitos da Pessoa Idosa do 
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Município de Maceió passa a discorrer sobre as atividades para os idosos e 
temos que ter políticas públicas para cuidar para quem cuidou da gente. Sra. 
Alexandra Hora fala da necessidade dentro das metas, que sejam 
implementadas mais recursos para o saneamento básico, recursos das 
políticas públicas para pessoa com deficiência, para as crianças sequela das 
da zica viruse sobretudo investimento na assistência social. Fala nesse 
momento os membros da Mesa fizeram uso da palavra trazendo respostas as 
indagações feitas aos mesmos no tocante as suas atribuições, onde todos 
anotaram as falas e as demandas citadas e se colocaram à disposição em 
buscar as melhorias aqui colocadas, onde todos parabenizam a iniciativa 
dessa audiência, onde a mesma como já foi dito é de suma importância para 
o poder público e a sociedade civil como um todo. Logo após o vereador 
Brivaldo Marques diz está satisfeito com a realização dessa audiência, 
passando a pontuar as reinvindicações postas, a exemplo as da Alexandra 
Hora dentre outras, passando a destacar dois pontos referente a transparência 
e venhamos a levar aos bairros, onde nos dessa Casa Legislativa é buscar 
com que essa melhorias sejam atendidas, outo ponto referente as encostas e 
temos que incluir como meta para um investimento maior, onde esse vereador 
sabe dessa necessidade e todos os vereadores também tem esse mesmo 
entendimento, onde fica esse registro. O Presidente Francisco Holanda Filho 
fala da satisfação da realização dessa audiência em um cumprimento e 
obrigação prevista para realização de audiências públicas para discussão da 
peça orçamentaria, passando a pontuar direcionamento hora citados nessa 
audiência a exemplo da pessoa idosa e pessoa com deficiência em uma 
construção de um orçamento, por fim solicita que os secretários levem para o 
executivo o compromisso dessa Casa Legislativa trazendo sua contribuição, 
onde agradece a participação de todos.                                                                               
Do que para constar lavrei e digitei a presente ata que dato e assino. Maceió 
20 de junho de 2022- João Antônio Leite de Cerqueira - Chefe de Divisão de 
Redação de atas e debates. 



 

 
ESTADO DE ALAGOAS 
CÂMARA MUNICIPAL DE MACEIÓ 

SETOR DE ATAS E DEBATES 

 
 
 
 
 
  


